



**Nombre del alumno: Jhoana Guadalupe
Arreola Mayorga**

**Nombre del profesor: Darío Cristiaderit
Gutiérrez Gómez**

Nombre del trabajo: Ser humano

Materia: Bioética

Grado: 3er semestre de Medicina Humana

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de noviembre del 2021

Introducción

Desde tiempos remotos se ha discutido la naturaleza del ser humano al igual que sus inicios. Parece ser que no se puede llegar a una conclusión acerca de ello, se trata de un concepto demasiado complejo que tiene características multidisciplinarias. Al hablar de ser humano, se presentan diversas perspectivas provenientes de filósofos a lo largo de la historia. Dentro de los que destacan los citados a continuación.

Filósofos presocráticos.

Se centraron principalmente en la naturaleza, sin embargo, algunos de ellos se dedicaron a reflexionar sobre la existencia del ser humano y la antropología como lo son:

Pitágoras. Basaba sus pensamientos en la transmigración del alma. Fue uno de los primeros en asegurar inmortalidad del alma. Pionero en la creencia de que el alma podía migrar después de la muerte a un animal o viceversa (reencarnación).

Empédocles. Al igual que Pitágoras apoyaba que existía la transmigración de almas y por lo tanto, su inmortalidad. Enuncia que los seres humanos son compuestos de los cuatro elementos que mencionaba Aristóteles y perecen constantemente.

Leucipo y Demócrito. Por otro lado, estos dos pensadores difieren de los filósofos ya antes mencionados, y declaran que el alma no es más que un conjunto de átomos que se esparcen con la muerte, con lo que se niega su inmortalidad. Para ellos, la pérdida parcial de átomos del alma genera sueño y cansancio, de ahí sus causas.

Sofistas y Sócráticos

Sócrates. "Sócrates considera que el hombre es su alma, dado que ésta es lo que lo distingue de cualquier otra cosa. El alma es la razón, responsable tanto de nuestra actividad pensante como moral." (Departamento de filosofía). Deja en cuestionamiento su inmortalidad.

Platón

Platón describe al ser humano como dos componentes que son el alma y el cuerpo. Donde la primera es inmortal a excepción de la segunda que es mortal. Sostiene que el cuerpo sirve como una jaula que contiene al alma que cuando este muere el alma es liberada. Defiende a toda costa el dualismo antropológico.

Aristóteles

Sostiene que el ser humano es un animal político por naturaleza y tiene que vivir en una polis junto a la sociedad. Para él, el humano es una dualidad alma y cuerpo inseparable, negando así, la inmortalidad del alma. También menciona que esta alma se divide en tres: alma vegetativa que se vincula con la nutrición y generación; el alma sensitiva, relacionada con movimientos y sensibilidad; por último, el alma intelectual que abarca capacidades de pensamiento y conciencia.

¿Qué es un ser humano?

La respuesta a esta pregunta se puede debatir desde varias perspectivas. Sin embargo, se trata de características que son propias de la especie que se obtienen desde el nacimiento y no se pueden negar a un individuo humano. Se trata de características propias del ser humano y todos tenemos en diferentes grados y diferentes modos pero que siempre se encuentran presentes. Desde la información genética que no se puede modificar habitualmente y el carácter social indispensable para la especie, hasta la conservación y desarrollo de cultura y tradiciones que es lo que caracteriza a la estructura de una sociedad.

Ser humano desde la perspectiva biológica

El ser humano, tomado desde la perspectiva biológica, es considerado como un ser vivo bípedo perteneciente al reino animalia con genoma humano, es decir con información genética específica del Homo sapiens, que se caracteriza por su capacidad de razonar. Claramente al tener la capacidad de razonar se hace referencia a tener la capacidad de pensar y reflexionar sobre situaciones variadas. Además, esta capacidad particular del ser humano le da la

oportunidad de explorar su entorno, crear conclusiones y modificarlo a su beneficio. También se hace alusión a la característica de desarrollar un lenguaje, concebir, transmitir y aprender nuevos conocimientos. Cabe mencionar que ciertas organizaciones internacionales como la Convención de Viena y la Organización Mundial de la Salud, contemplan al ser humano como un grupo organizado de sistemas que comienza desde la fecundación o concepción del producto en la vida prenatal e intrauterina.

Ser humano desde la perspectiva psicológica

Psicológicamente el ser humano es un complejo organizado de procesos que construye y desarrolla a lo largo de los años. La psicología tiene muy presente la capacidad de conciencia del ser humano. Se contempla al individuo de la especie humana como un ser pensante capaz de analizar y reflexionar sobre el ambiente en el que se encuentra, con base a ello sacar un análisis crítico que podría ser empleado como conocimiento. En pocas palabras se conoce al ser humano como un ente viviente capaz de generar conocimientos, desarrollo cognitivo.

Ser humano desde la perspectiva sociológica

En la sociología se estudia y analiza al ser humano desde la naturaleza del vínculo social. Es una visión que sitúa al ser humano dentro de la estructura social, así como en el contexto cultural, económico y político. Se trata de un ser vivo de carácter animal y social que necesita de la comunicación, creencias, tradiciones, objetivos e innovación para lograr su máximo desarrollo y satisfacción personal y para con los demás individuos pertenecientes a su grupo de procedencia, es decir la autorrealización.

Ser humano desde la perspectiva filosófica

Según la filosofía, el ser humano es un individuo y unidad visible que posee un alma y espíritu, cuyo pensamiento es racional, tiene conciencia de sí mismo y la capacidad de reflexionar las situaciones de la vida cotidiana actuales, pasadas, que van a suceder o que son producto de la fantasía, incluso de su propia existencia. Asimismo, tiene la capacidad de razonar acerca de situaciones de índole moral y crear juicios a base de ello, igualmente que definir ciertos actos y/o situaciones como buenas o malas

¿Qué es ser un humano?

Como bien se ha estado diciendo, el ser humano por naturaleza es un ser social y con genética de la especie. No obstante, debemos tomar en cuenta que la humanización de un individuo de la especie humana es gradual y dentro de la sociedad. Por lo que ser un humano implica la auto conciencia que caracteriza a individuos sociales de la especie, hace referencia a un individuo que posee la capacidad pensante y criterio de análisis de la existencia propia y ajena. Al igual del valor de la vida y presencia y suceso de la muerte. Es capaz de forjar planes a futuro y crear estrategias para su ejecución. Es consciente del pasado y lo analiza para contemplar y proyectar acciones. Puede tener conocimiento de sus fortalezas y límites, que puede emplear a su favor para la autorrealización personal.

¿Qué es ser humano?

Se hace mención al carácter humanitario que un ser humano podría tener. Se habla de la cercanía y actuar en apoyo de otras personas con bondad e inteligencia social. Apela a las emociones, valores, principios y virtudes que podría desarrollar el ser humano.

Conclusión

El concepto de ser humano suele ser más complejo de lo que se cree. Además de que no hay una definición estipulada como para denominarlo. En ello se podría ver reflejado la diversidad

de opiniones que en la mayor parte de las veces se encuentran muy lejos de parecerse. A pesar de ello, la OMS afirma que el ovulo ya fecundado, el cigoto, es considerado un humano. Por lo que un ser vivo, por el simple hecho de tener un genoma característico del ser humano lo convierte en uno.

Referencias

Crespo R. (2012) Postulados sociológicos sobre la naturaleza humana. Recuperado de: <https://cisolog.com/sociologia/postulados-sociologicos-naturaleza-humana-segun-salvador-giner/>

Rodríguez Pérez A. (s.f.) Imagen del ser humano en la psicología social. Universidad La Laguna. Recuperado de: <http://www.psicothema.com/pdf/1129.pdf>